
В НОМЕРЕ:
ВЫБ0РЫ-9О, ТРИБУНА КАНДИДАТА

•— под этой рубрикой не, второй странице публикуются 
выступления претендентов на депутатский мандат. 
Каждый из них рассказывает о том, - что собирается, 
сделать для своих избирателей, если победит на вы
борах 22 апреля.

ПРИБЛИЖАЕТСЯ ДЕНЬ, когда страна будет отменять 
45-летие Победы советского народа в Великой О тече
ственной войне;

«На заслуженном отдыхе ночью не спится,
И покоя, как раньше мне думалось, нет.

И встают п редо  мной sa страницей страница
Боевые события прожитых пет.»

Эти стихотворные строки принадлежат одному из т е х ,  
кто весной победного года представлял собой осво
бодителя Европы от фашистской чумы,

ПРИБИВКИ; БЛАГО ИЛИ ЗЛО!
— теме беседы  за «круглым столом» редакции. Наде
емся, что эту статью, помещенную на 2-й и 3-й стра
ницах, с вниманием прочитают родители малышей. До
бавим, что в разговоре принимали участие люди ком
петентные, медицинские работники, отвечающие за 
зд оровье  маленьких перво-уральцев,

С КУПЕЧЕСКИМ  РАЗМ АХО М
— уже сам заголовок репортажа на 3-й странице, не
сомненно, привлечет читательское внимание. Его автор 
в одно из апрельских воскресений заглянул на рынок. 
Разумеется, на этот раз не из праздного любопытства. 
Вместе с милицией репортер  проявил дотошный инте
рес к личностям, именуемым в народе спекулянтами.

СПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ

занимают ведущее место ив последней странице газе
ты, Кроме того здесь полезные советы почерпнут для 
себя садоводы, Как всегда представлена РЕКЛАМА.

П Р О Л Е Т А Р И И  ВСЕХ СТРА Н , С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

21 АПРЕЛЯ—КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК
Поддерживая инициативу передовых предприятий 

страны,, р я д  коллективов города решил 21 апреля 
провести коммунистический субботник, посвященный 
120-й годовщине со дня рождения В, И, Ленина, 

Исполком городского Совета народных депутатов 
одобрил инициативу предприятий города (НТЗ, треста 
УТТС, «Хромпика» и других) По проведению коммуни
стического субботника 21 апреля, рекомендовал всем 
хозяйственным руководителям, руководителям общ ест
венных организаций, председателям исполкомов по
селковых и сельских Советов провести необходимую 
организаторскую и агитационную работу по поддер ж 
ке и распространению инициативы.

П редложено наметить конкретные мероприятия по 
организации субботника, порядку его проведения, р ас 
становке людей, обеспечить фронт работ и бесп ер е
бойное снабжение всем необходимым в день суббот- 
ника. Организовать работу по благоустройству терри

торий предприятий и организаций, улиц и дорог, на 
рабочих местах, особенно где выпускаются товары на
р одного  потребления,

При исполкоме городского Совета создан штаб во 
главе с председателем горисполкома С. Ф. Портно- 
вым,

Средства, заработанные на субботнике, решено на
править на благотворительные цели (в фонд милосер
дия, для помощи вдовам и инвалидам), на благоуст
ройство и сооружение памятника первоуральцам, по
гибшим в Афганистане, Средства перечислять во вне
бюджетный ф онд  города, расчетный счет в банке 
747301,

Д ля справки. В прошлом году первоуральцы зар а 
ботали на субботнике 100 тысяч рублей, Из них АО
тысяч осталось в городе  и пошло на укрепление м а
териальной базы здравоохранения, 40 тысяч рублей — 
иа те іке цели в область.

ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
В ИЮНЕ 1931 ГОДА
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ВЫСТАВКА «»

В жизни современного че
ловека так мало по-настоя
щему красивого. Архитекту
ра наших городов, мебель, 
предметы обихода, одежда? 
не отличаются особыми 
эстетическими достоинства
ми.

Природа терпит экологи
ческий крае и уж е не воз-

■ АНОНС= =

ВЕСЕННЯЯ
буж яяет чувство прекрас
ного. Но красивые места 
еще остались. Их надо 
только уметь разглядеть. И 
у нас, на Урале, есть ми

лые сердцу уголки. Вот их- 
то и стараю тся запечатлеть 
в своих пейзажах худож ни
ки изостудии при клубе 
«Изограф». П ейзаж и и д ру 

гие работы ояи представят 
в экспозиции традиционной 
весенней выставки, которая 
откроется 22 апреля в 12 
часов во Д ворце культуры

и техники Новотрубного 
завода.

Не обойдется и без пре
мьер. Вальцовщик цеха № 3 
Новотрубного завода А. В. 
Рычихин впервые выставля
ет свои картины — два 
южных пейзаж а, написан
ных им на Украине.

Среди авторов много и

знакомых имен: А. В. Глад
ких. И. П. Махнев, Н. И. 
Ермаков. В выставке пой
мет участие и старейший 
член «И зографа» Иван Чѵ- 
харев.

В. ПАНОВА,
студентка факультета 

истории искусств Ураль
ского университета.

П  П РИ ЕМ Н О Й  Верхоч- 
«ото Совета СССР ча

сто появляю тся группы
граж дан, прибывающих из 
разных регионов страны в 
связи с проблемами м еж 
национальных отношений. 
Их тревож ат вопросы тру
доустройства, получения 
жилья, пенсий, учебы де
тей в школах, возмещения 
материального ущерба. Есть 
среди них и беженцы из 
числа русскоязычного насе
ления.

Членам комитета по воп
росам гласности, прав и об
ращений граж дан такж е до
велось принимать таких по
сетителей. По своей иііи- 
циатаве и поручению П ре
зидиума Верховного Совета 
СССР в Б аку  побывали 
заместитель председателя 
комитета Н, Ю. Решетова, 
народные депутаты В. А. 
М айборода и П П. Пьян
ков К слову, П а м ѵ  П ав
ловичу уж е приходилось 
выполнять аналогичное по
ручение во время команди
ровки в Ш яуляй.

Информацию о поездке 
депутатов опубликовала 4 
апреля «Л итературная га
зета»; А вот что сказал  
для наших читателей по 
этому поводу П. Пьянков:

— Автор материала в 
«Литературке» рисует к ар 
тину неполно, а значит, не
достаточно объективно. 
Опирается лишь на мнения 
беженцев. А надо бы вы- 
слѵшать и другую  сторону.

Паника среди русских 
поднялась после того, как 
начали эвакуировать свои 
семьи военные. И  основная

Командировка
депутата

напряженность возникла 
после ввода войск. Но при 
этом сами азербайдж анцы  
говорят, что никаких воен
ных действий введенные 
войска не вели. А стреля
ли резервисты из Ростов
ской области, К раснодар
ского и Ставропольского 
краев, где, кстати, живе.т 
большой процент армян. 
Мы запросили списки резер
вистов, чтобы выводы де
лать на основе фактов, а  
не предположений.

Беженцы ж дут. Чего? 
Очевидно, стабилизации об
становки. При этом мы 
п р я м о  можем им посовето
вать возвращ аться по до
мам. Все дома, где ж илн 
русские, все их квартиры 
целы, не разграблены. З а 
селены квартиры армян, в 
которые вселились азербай
джанцы. бежавш ие из Ар
мении. а таких 160 тысяч. 
Случалось, ояи самовольно 
захваты вали  эти квартиры. 
К русским ж е у местного 
населения нет претензий, 
нет неприязни. Об этом нам 
говорили местные ж ители 
— русские и азербайдж ан
цы. Мы с М айбородой хо
дили по домам, расспраши
вал». И  убедились, что 
люди искренни.

А. КИП РИЯН ОВА, 
помощник народного 

депутата СССР.

і  первой декаде апреля наблюдались 
западные и юго-западные ветры, самое 
низкое атмосферное давление (716 мм . 
рт, ст,( отмечено 2 апреля, В ©сталь 
ны© дни ©но колебалось от 720 до  738.

На ПО «Хромпик» с 1 по 3 апреля 
работало по 3, а в остальные дни по 
2 печи. Выпуск продукции в пределах 
плана. 1— 2, 7— 10 апреля пост наблю
дения, расположенный в п. Хромпик, 
по техническим причинам не работал, 
В те же дни, когда наблюдение осу
щ ествлялось, отмечено превышение 
ПДК по сероводороду в 4—5 раз, по 
сернистому газу в 4 раза.

Поет наблюдения в п, Талица рабо
тал бесперебойно. В том районе отме
чено также превышение ПДК по серо
водороду от 3 до 5 раз (кроме 8 ап
реля, когда превышений не было], ло 
сернистому газу максимально 4 ПДК.

Стационарный пост, расположенный в

 S  экология
По данным 

ведомственного 
контроля

п. Магнитка, делает отбор проб на на
личие в атмосферном воздухе свинца, 
сернистого газа, фтористого водорода, 
тумана серной кислоты, фторидов.

В п, Магнитка 3—6 апреля наблюда
лось превышение по сернистому газу 
от 1,3 до 2,5 П Д К ; 5—6 апреля по свин
цу до 2 ПДК, По другим ингредиентам 
превышения норм отмечено не было.

С . КАЛИНИНА, 
председатель городского комитета 

по охране природы.

I  Фоторепортаж

РОЗОВЫЙ МРАМОР
В ТЕПЛЫХ ЛАДОНЯХЦ ЕН Т РА Л Ь Н О -У РА Л Ь 

СКАЯ геологоразве
дочная экспедиция. Здесь 
часто употребляю тся слова 
и термины специфические. 
Но, пожалуй, чаше других 
упоминается партия. Гео
логическая партия.

У каж дой партии свой 
номер. Ш лифовшица-поди- 
ровшнпа камня Людмила 
Гареева работает в шестой. 
Скромная, .улы бчивая ж ен 
щина (на снимке). Ее кол
лектив один из лучших в 
экспедиции. Если вы купи
те в магазине «Подарки» 
красивый уральский под

свечник с подставкой из 
змеевика, знайте, змеевик 
тот обрабаты вала, шлифо
вала и полировала стара
тельная Гареева и ее не 
менее старательные подру
ги

А это — кусочек жизни 
экспериментального участ
ка (на снимке), где выпол
няются по заказам  со всей 
страны работы, требуюшие 
особой ювелирной точности 
и рук Д а  н илы - м а с тер а . Лю 
дей здесь немиого — кам

нерез Ю. А. Гяшков, юве-
лиры-мовтяровшики С. И. 
Л аптев и П. С. Матвеенко, 
худож ник P. X. Абдулин. 
Нефрит, авантюрин, розо
вый мрамор и сотни других 
даров земли привозят сю
да из Якутии и Средней 
Азии, Памира и с Кольского 
подустрова... И с Урала, 
конечно. Уральские камен
ных дел мастера всегда 
были в цене в России. Не 
перевелись они и сегодня!

Фото В. ЗОТОВА,



* Выборы-90. Трибуна кандидата
Г і  РЕ Д В Ы БО РН А Я  кам-
t J  пания еще продолжа

ется, а депутаты уже по
спешили открыть сессию. 
Н еп о н ято , куда опешат, 
от кого? Вероятно, от не
достающей четвертой части 
всего депутатского корпуса 
Совета? А ведь это около 
30 тысяч избирателей! Иг
норировать такое количест
во населения морально не 
имеет права ни один депу
тат.

М огут возразить: две тре
ти от всего состава имеет
ся. Д а , закон не нарушен, 
но и не соблюден в полной 
мере. Ведь кворум на не
которых заседаниях едра 
набирался. Вполне можно 
было сессию открыть и сде
лать перерыв до 25 апре
ля, не игнорируя 48 буду
щих депутатов. В крайнем 
случае вполне могли бы 
приглашенным кандидатам 
в депутаты предоставить 
право совещ ательного го
лоса. Таким образом ком
пенсировали бы спешку и 
неуважение к своим колле
гам. А ведь наверняка 
многие из присутствующих 
могли что-то дельное пред
ложить. Вместо этого депу
таты сразу же лишили кан
дидатов всех прав. А меж
ду тем депутаты нарушили 
регламент, который сами 
ж е приняли.

Если депутаты помнят, в 
седьмом пункте регла
мента черным по белому 
написано: «Городской Со
вет... на первой сессии... 
избирает... председателя Со
вета, его заместителя, пред
седателя исполкома город
ского Совета». Д алее сле
дует: «Эти должностные
липа считаются избранны
ми, если по результатам 
голосования они наберут

более половины голосов от 
состава городского Совета». 
Следовательно, для избра
ния этих лиц необходимо 
не менее 101 голоса от 200, 
а не 86 от 149. В статье 2 
«Временного положения» 
такж е нет слова «присутст
вующих».

пол, слабое освещение, от
сутствие вентиляции, сплош
ные неудобства на рабочих 
местах тесноте, хотя пу
стующие площади заполне 
ны хламом. Имеется комна
та здоровья, но работа ее 
не налаж ена, хорошая сау
на бездействует. А вот ни-

Как м ож но-так  невнима
тельно «соблюдать» регла
мент? Я, кандидат в депу
таты по избирательному ок
ругу № 82, считаю, что де
путатам следует серьезно 
над этим задуматься, на 
следующей сессии непре
менно соблюсти все статьи 
принятого регламента.

Тот депутат, который 
Прошел трудный этап пред
выборной кампании, кото
рый встречался непосредст
венно со своими избирате
лями, будет обязательно 
отстаивать их интересы. 
П олучит^ доверие избира
телей трудно, но еще труд
ней его оправдать.

Мне нелегко дается пред
выборная кампания. И все 
же я благодарен моим из
бирателям за честность 
высказываний, за прямоту. 
Большое спасибо трудово
му коллективу, выдвинув
шему меня. Работницы Д о- ■ 
ма моды прекрасно знают, 
что я понимаю их боль, 
знаю, в каких ужасных ус
ловиях они работаю т. Это 
«хромые» стулья, плохой

кому не нужный красный 
уголок отгрохали за не
сколько тысяч. К сож але
нию, о рабочем человеке 
администрация очень пло-хо 
заботится.

Депутаты  прошлых созы
вов о своих избирателях 
тоже мало думали. В моем 
округе № 82, например, по 
ул. Ватутина в доме №  60 
для квартиры № 27 четвер
тый год ищут уголок, что
бы закрепить балкон. На 
пятом этаж е в этом же до
ме в дождливое время за 
ливает квартиру. В доме 
№  60-а по ул. Ватутина в 
кв. №  11 ветеран войны 
не может добиться установ
ки телефона более десяти 
лет. В кв. №  56 этого же 
дома одинокий, больной, 
Престарелый человек не мо
ж ет '  провисать внучку.
Возле домов №  56-а и 60-а 
в ночное время абсолютная 
темнота, нет совершенно 
никакого освещения. Возле 
домов №  66 и 64 такж е по 
улице Ватутина во дворе 
нет детской площадки. И 
еще много-мноіго ж алоб у

избирателей. Все это оста
лось от прошлого депутат
ского корпуса: на фоне гло
бальных проблем совершен
но не замечали (или не 
хотели замечать) мелочей, 
а с них и надо начинать.

Сейчас избиратели с тру
дом верят в какие-либо из
менения Потому и ответст
венность депутатов неизме- 
оимо возрастает. Но, не
смотря на это, мне очень 
хочется, чтобы избиратели 
поддержали мою кандида
туру на выборах, а я при
ложу все силы, чтобы по
мочь им в решении житей
ских проблем. А их у нас 
не счесть! На низком уров
не бытовое обслуживание, 
упал авторитет медицинских 
работников, волнуют всех 
экологические «взрывы», 
надо срочно решать продо
вольственную программу, 
благоустраивать город... Это 
все депутатские заботы, на 
то и выбирает их народ.

Меня волнуют также 
вопросы социальной спра
ведливости, забота о вете
ранах, инвалидах и преста
релых. Кто поможет этим 
людям? Депутаты должны 
сказать веское слово. Нель
зя забывать и об «афган
цах», соорудить в честь по
гибших обелиск. Можно в 
конце улицы Ватутина, на 
берегу городского пруда.

Закончатся выборы, и но
вый депутатский корпус 
станет у рѵля города. К а
ким курсом пойдем? С ка
кой скоростью? Главное, 
чтоб это была команда не
равнодушных, мыслящих 
людей, живущих интереса
ми своих избирателей.

Б АРИСТОВ,
кандидат в депутаты

горсовета по 82 округу.

За возрождение Кузино
выступает кандидат в народные 
депутаты городского Совета по 
избирательному округу № 172 
Валерий Аркадьевич Татаринов

В Кѵзино я провел свои 
детские и школьные годы. 
В этом поселке живут мои 
родственники, друзья, зна
комые, Трудовая деятель
ность населения связана с 
железной дорогой. Многие 
пенсионеры, ветераны тру
да, проработавшие ясю 
жизнь на железной дороге,

так и не получили мини
мального количества соци
альных благ. Невнимание 
руководства железной до
роги к развитию поселка
особенно заметно послед
ние 20 лет. Пришли в не
годность дороги, тротуары, 
разруш ается плотина по
селкового пруда, не разви

вается система питьевого 
водоснабжения, отсутству
ют очистные сооружения 
хозбытовой канализации. 
Из-за нехватки ж илья не 
укомплектованы кадрами 
школа, медицина и многие 
организации железной до
роги. Происходит отток р а 
бочей силы из поселка.

Положение можно изме
нить коренным образом 
только на основе хозрасчет
ных отношений поселково
го и городского Советов 
с управлением Свердлов
ской железной дороги. 
Средства можно будет на
править на строительство 
тротуаров, для решения 
других проблем поселка.

Кроме этого, ж елезная

дорота должна принять до
левое участие в строитель
стве газопровода природно
го газа из Билиѵгбая до 
поселка Новоуткинск и про
финансировать проектиро
вание и строительство га
зопровода от Новоуткинскл 
до Кузино. Строительство 
газопровода позволит на
чать газификацию поселка 
природным газом. Д ля 
частного сектора поселка 
это представляет особый 
интерес, так как избавит 
владельцев жилья от необ
ходимости заготавливать на 
зиму дрова и уголь. Свою 
долю в развитие поселка 
должен внести и Перво
уральск, для которого Ку
зино — зона отдыха.

Ш  К 4Е летим Побёдьт
і

И встают передо мною
На заслуженном отдыхе ночью не спится,
И покоя, как раньше мне думалось, нет.
И встают предо мной за страницей страница 
Боевые события прожитых лет.
Поколенье мое рождено в двадцать пятом,
После прошлой, задолго до новой войны.
И не знали отцы, и не снилось ребятам.
Что пойдут на войну вместе с ними еыиы.
Часто мне вспоминается год сорок третий,
Наша Родина в тяжком, смертельном бою.
Я свое восемнадцатилетие встретил 
С одногодками в юном курсантском строю.
А полгода спустя в офицерских погонах,
Глядя вдаль, в полыхавший зарей горизонт.
Весь наш выпуск в холодных товарных вагонах 
Отправлялся на Первый Украинский фронт.
Я командовал взводом, случалось, и ротой,
И в походах с солдатами вместе шагал.
Нашу грозную матушку-мотопехоту 
Я в жестоких боях очень скоро узнал. j 
Вспоминаю как все это было когда-то.
Я солдатскою дружбой всегда дорожил.
Не скаж у, чтоб меня так любили солдаты.
Только смею заверить, что я их любил.
Мы за башнями «тридцатьчетверок» сидели 
На качающейся неуютной броне 
И лавиной стальной в наступленье летели,
И теряли друзей в этой страшной войне.
Брали Львов, Сандомирский плацдарм

укрепляли,
И, форсировав Одер, пошли на Берлин.
Сколько мы в этом штурме ребят потеряли. 
Каждый был чей-то муж, чей-то бр '” '

чей-то сын.. 
Было пролито слез в День Победы и мал ..
Д а  еще сколько нам суждено горевать!
В наших ратных делах нас всегда вдохновляла 
Наша Родина милая, Родина-мать.
А еще помнил каждый из нас ту девчонку.
Что его, ни на что не надеясь, ж дала,
Где-то там, на далекой родимой сторонке.
Самой чистой и светлой любовью жила.
На заслуженном отдыхе ночью не спится.
Вновь нелегкий наш путь мы проходим с тобой. 
Д аж е если усну, все равно мне прю ннтся 
Тот давно отгремевший, тот яростный бой. .

Б. Ю НАШ ЕВ, 
ветеран войны и труда

............ .

Враги сожгли родную хату...
(Ф отохроника ТАСС).

За «круглым столом» редакции і

ПРИВИВКИ: БЛАГО или ЗЛО?
ЗА П О С Л Е Д Н И Й  год 

каждый пятый родитель 
не дал согласия на при
вивку. В ближайшее 
время это грозит подъ
емом заболеваемости 
дифтерией, коклюшем, 
полиомиелитом и други
ми болезнями. А ведь 
еше два-три десятка лет 
н азад  эти болезни уно
сили тысячи детских 
жизней и тысячи детей 
оставались инвалидами. 
Что это? Родительская 
беспечность? Нет. ско
рее всего неведение, не
компетентность. А са 
мое главное — боязнь, 
что ребенок таким пу
тем заразится «чумой 
XX века» — СПИДом. 
Ведь ни для кого не 
секрет, что сегодня на
ша страна держит пе
чальное первенство по 
«детскому» СПИДу. 
В основном детей зара
ж аю т в медицинских 
учреждениях. Слишком 
тяж елая расплата насту
пила за разгильдяйство, 
неаккуратность, вечную 
надеж ду на «авось».

Профилактические прививки ставить надо- на сегодня эго единственная за 
щита против инфекций, которые могут оказаться смертельными. Чтобы еще раз 
убедить в этом родителей, мы и собрали «круглый стол», в котором приняли 
участие ведущие педиатры города: заведующие детскими поликлиниками №  1 
и №  2 Г. К. Горюнова и А. В Симонова, врач-иммунолог О. А. Родионова, 
врач-аллерголог А. С. Парисенков, вран-эпидемиолог санэпидстанции Ф. И. 
Елисеева, врач-инфекционист В. П. Султинских и фтизиопедиатр И. А. Щ его
лева.

Г К. ГОРЮ НОВА:
Д ля начала хочу еще 
раз сказать всем роди
телям: прививки против 
туберкулеза, коклюша, 
дифтерии, столбняка и 
полиомиелита, кори и 
эпидемического пароти- 

, та (свинки) являются 
обязательными на тер
ритории всей страны, ут
вержден прививочный 
календарь 

В. П. СУЛТИНСКИХ: 
Сегодняшние 20-летние 
мамаши не представля
ют себе страшных по
следствий инфекционных 
болезней, ведь они сами 
родились, когда боль
шинство этих болезней 
уже было побеждено. 
От коклюша, дифтерии.

столбняка стали привя 
вать . в 1958 году, от 
кори — в 1969-ом, от 
паротита — в 1980-ом. 
А до этого от дифтерии 
из ста заболевших детей 
умирало 46, ребенок мог 
погибнуть в течение де
сяти часов. За 30 лет 
применения АКДС-вак- 
пины заболеваемость 
дифтерией в стране сни
зилась более чем в 141 
раз, коклюшем — более 
чем в 41 раз. Однако 
полностью дифтерия еще 
не ликвидирована и се
годня встречаются не 
только легкие, но и тя
желые, токсические ее 
формы, при которых вы
сок риск смертельного 
исходи.

Ф. И. ЕЛИСЕЕВА:
В Свердловской области 
зарегистрированы еди 
ничные случаи дифте 
рии, в Алапаевском рай
оне были даж е леталь
ные исходы. Н ас пока, 
как говорится, бог мило
вал, Но успокаиваться 
нельзя: число бацилло
носителей, которые яв 
ляются источником зар а 
жения, растет. Не зар е 
гистрировано пока в 
Первоуральске и случаев 
детского полиомиелита, 
но хочу предупредить 
родителей, что вирусо- 
носителей много, и не
привитые дети могут 
легко подцепить этот ви
рус.

Но зато у нас есть

случаи заболевания 
коклюшем: в позапрош 
лом году — 13, в прош
лом — 11. Некоторые 
случаи с осложнениями 
— коклюшной пневмони
ей. Н адо сказать, что 
болеют непривитые дети.

А. В. СИМОНОВА:
Почему родители не д а 
ют согласия на привив
ки? Они боятся еще и 
осложнений после них. 
Но родители должны 
знать. что любая про
филактическая прививка' 
представляет собой ог
ромную нагрузку на ор
ганизм, требует сложной 
перестройки его иммун
ной системы. Поэтому 
реакция на прививку 
вполне естественна, при
чем у  каж дого организ
ма она проходит инди
видуально. В каких же 
случаях могут возник
нуть осложнения, то 
есть нежелательные ре
акции организма? В тех, 
когда прививка была 
сделана без учета про
тивопоказаний. Основ
ные факторы, способст
вующие ра'звитию ослож 
нений, — заболевания 
нервной системы и воз

никавшие когда-либо су
дороги. В этих случаях 
прививки категорически 
противопоказаны. Это 
противопоказание — по
стоянное. Большинство 
других — временные 
Прививку делают толь
ко после углубленного 
медицинского осмотра, 
если ребенок здоров. Это 
правило должно быть 
известно родителям. Их 
долг — следить за тем. 
чтобы это условие соб
людалось со. “всей тщ а
тельностью, чтобы были 
учтены все особенности 
реакций ребенка, порой 
неизвестные врачу.

Медики обязаны по 
ставить в известность 
родителей о дне привив
ки.

В. П. СУЛТИНСКИХ
43 года я проработала 
в инфекционном отделе
нии. С реакциями дети 
поступали, с осложне 
ниями не помню ни од 
ного случая.

О. А. РОДИОНОВА
Негативную роль сыгрз 
ла публикация s «Ком 
сомольской правде» за 
15 сентября прошлого)

П о к у п а т е л ь  и про
давец, естественно. 

Ничего особенного — биз- 
иес. Но когда продавец на
зы вает любопытствующим 
граж данам  с удостоверения
ми свою профессию, то ста
новится немного зябко. Она
— преподаватель. Учитель. 
Вот уж  истинно: «Учитель
— воспитай ученика!» 
Странные педагогические 
приемы — спекулировать 
французскими духами стои
мостью 18 рублей за сто 
двадцать. Практическое за 
нятие свердловчанки Л. Д 
Киселевой оценено эскспер- 
тами ОБХСС в сотню руб
лей штрафа. а наглядные 
пособия по спекуляции кон
фискованы.

Как конфискованы и 
предметы наживы у Р. Ф. 
Гайдук из Ревды, чья про
фессия — воспитатель дет
ского сада. Из Ревды на
ведался к нам и машинист 
ССМУ-10 В. М. Те пикш). С 
кожаной курткой ценой в 
полтысячи. П равда, покупа
тели об этом не догады ва
лись, так как купец упрямо 
твердил: «Тыща триста, ты
ща триста». .Дали. Сотню

С  К УП ЕЧ ЕСК И М  Р А З М А Х О М
Время действия—апрельское воскресенье. Место дей- — А не дорого? 

ствия — развалины старого рынка. Действующие ли- — Франция. Понюхайте.
ца и судебные исполнители — присутствуют. Типичнейший диалог начала 90-х годов, времени со-

— Сколько? ветскою  беспарфюмерья и дефицита денег. Кто же
— Сто двадцать ведет этот диалог?

----------------------------- ■ РЕПОРТАЖ С ПРИСТРАСТИЕМ-----------------------------
штрафа с конфискацией.

Д али  и временно не ра
ботающему С. Л. Лелюкину 
за продажу магнитофона 
по договорной пене, и Т. С. 
Батыковой из четвертого 
цеха Н ТЗ, за туфли по та
кой же цене, и многим дрѵ- 
ГИ'М. имевшим несчастье в 
этот весенний день зани
маться бизнесом.

Д ля мелких бесов-спеку- 
лей предусмотрена адми
нистративная мера — 
штраф Для более хватких 
и бизнесменных существует 
УК РСФСР.

И вот именно по ст. 154, 
второй ее чаісти, загремел 
двадцатидвухлетний И Д 
Воронцов. Молод, предпри 
имчив, деньга нужна по 
самый кадык. Вот и дви
нулся Воронцов в вояж ца 
запад: Гродно, Друскипен-

кай, где и приобрел на ве
щевом рынке косметику с 
целью, конечно. выгодной 
перепродажи.

Нет, товарищи судьи 
Игорь Дмитриевич не огол
телый рвач, не прохиндей в 
уральском понимании этого 
слова он нового поколения 
человек, знакомый с марке
тингом и точной бухгал
терией — в его блокноте 
обнаружены все записи фи 
на псовых махинаций... изви 
ните, операций: где купле 
но, почем продать какова 
прибыль — никакого диле- 
танетва!

Когда его взяли. ѵ его 
с ож и те лмт и и ы обнаружили 
31 патрончик помады, ка
рандашей для глаз цветных 
и черных тоже 31 штуку, 
тушь для ресниц — 66 ко
робочек, духи «Ши» — поч

ти десяток флаконов, и
один флакончик «Ш анель 
№ 5» Скольких необходи
мых им предметов туалета 
лишились первоуральские 
женщины с лишением сво
боды И Д. Воронцова! А 
его лишили. На два года. 
В соответствии с УК 
РСФСР 

Теперь обоатимся к кон
кретным документам: 

«Учитывая многочислен
ные предложения граждан 
и общественных организа
ции о принятии решитель
ных мер по усилению борь
бы со злоупотреблениями в 
торговле и спекуляцией...» 
— так начинается новый 
Указ Президиума Верхов
ного Совета РСФСР, всту
пивший в действие 27 Фев
раля 1990 года, это доку
мент, а вот цифры: за по

следние три месяца к ад
министративной ответствен
ности за продажу спиртно
го сверхустановленных цен 
19 человек оштрафованы на 
общую сумму в 1355 руб
лей. •

Еще шесть уголовных 
дел и 87 административных 
за продажу товаров сверх- 
номинала И зъято у люби
телей легкой наживы пром
товаров, денег и других 
ценностей на сумму 7713 
рублей и взамен «награж 
дены» они штрафом в- 5105 

, рублей География поездок 
фарцовщиков обширна:
Брест, Пермь, Тюмень и 
Златоуст. А ѵж о Сверд
ловске и говорить нечего.

Не все. правда, предпо
читают прямое надуватель
ство, так сказать «в глаза», 
кто-то и по-другому пыта

ется обойти закон. И на 
таких у ОБХСС хватает 
внимания. Ведутся пять 
уголовных дел по хищению 
соцсобсгвенности, два из 
них в особо крупных раз
мерах, где сумма хищения 
превышает две с половиной 
тысячи. Есть два дела и 
за сокрытие товаров от по
купателей и продажу их 
своим людям. Надеюсь, все 
получат по заслугам.

И еще об одном. Говорит 
начальник ОБХСС Е. А. 
Ханжин:

— Чтобы прекратить
всяческие кривотолки, ка
сающиеся деятельности 
ОБХСС. хочу рассказать, 
какова судьба конфиско
ванных нами товаров.

Вначале товар вместе с 
делами передается на рас
смотрение народного судьи, 
после окончания процесса 
сдается судебным исполни
телям, которые совместно с 
представителями горфо от
правляют товар в комисси
онные магазины, в откры
тую продажу. Средства по
ступают государству.

А. КОН ДРАТЬЕВ.

I  Расскажу О хорошем человеке продавцы: за день не раз
подойдет, даст совет, не 

_  поскупится на доброе  сло-
I I  1 * 1 1  I S  A  I I  I I  К  ВО- А 8 СЛОЖНЬІ)( ситуациях,■  ■  ■  Ж .Ж Ж Ж Ж Ж -4  когда в огромных о ч е р е 

дях за импортной обувью
Многие горожане знают ливо помогает выбрать нет-нет да и вспыхивают 

Зою Александровну Лож- обувь, веришь, что Зоя недовольства, вежливым 
кину в лицо — семнадцать Александровна — продавец поведением, справедливо- 
лет она заведует в мага- по призванию. Да и в кол- стью поступков преподает 
з»не «Товары для мужчин» лективе мнение о 3. А. она девушкам урок про
секцией обуви, а общий Ложкиной одно — профес- фессиональной этики, 
стаж работы в системе сионал, показывающий са- Работа в магазине — это 
торговли у нее равен 27 мую высокую культуру об- не только общение с поку- 
годам. служивания населения, без- пателями. Прием товара,

укоризненно соблюдающий проверка его количества и ••• и ни разу Н в  В О З Н И - .все правила советской тор- качества, обновление ас- кало желание сменить про- - г
фессию -  говорит о н а ) -  Г08ЛИ' тРебующии этого от сортимента на -прилавках,
нравится здесь... АругиХ' учет и п°Дгот° В1<а тов»Р°»Внимательна она не толь- для продажи инвалидам,

Стоит понаблюдать за ко к покупателям, но и к ра- участникам войны, работни- 
ней немного, увидеть, как ботинкам своей секции, ма- кам предприятий города — 
доброжелательно она улы- газина. Особенно чувству- вот не видная для покупа- 

бается покупателям, терпе-ют ее  заботу молодые теля, но самая трудоемкая
часть  р а б о т ы .  Все на ногах,

■ ■ -     — —  ■ в неумолимо быстром тем
пе. Иной не выдержит, сор- 

л». вется: «такой работы и
™  врагу не пожелаешь...» А

Когда полтора года назад подход к человеку, убедить Зоя Александровна не бе- 
Василий Иванович Сысолин его и делает это ненавяи- Рет в счет усталость и из- 
возглавил одну из бригад чиво. держки. Что они по ерэвне-
травилыюго отделения це- Живет Василий Иванович нию с той пользой, кото- 
ха № 9 Новотрубного за- в поселке Ельничный в соб- РУЮ приносят продавцы 
вода, она была самая от- ственном доме. Соседи за людям? И когда старшая 
стающая. А теперь в числе высокий авторитет выбрали Дочь пошла по маминым 
передовых. его старшим по улице. стопам, 3. А. Ложкина

Василий Иванович — тон- Фото одобрила ее выбор,
кий психолог: умеет найти А. КАДОЧИГОВА. м - Ф РО Л О ВА ,

нештатный
©  ксрреспондент.

года под названием «Ну 
p-одумаешь — укол...» 
Она не на шутку встре
вожила матерей. В ста
тье указывалось, что в 
качестве консерванта 
АКДС-вакиины исполь
зуется токсичное, вред
ное для здоровья веще
ство — мертиолят (ртут
ный препарат), «Комсо
молку» читают все, а 
медицинские издания, в 
которых появились оп
ровержения на эту ста
тью, читают только спе
циалисты. Хотелось, что
бы все родители знали, 
как  ответил на эту 
статью начальник отдела 
Главного управления 
карантинных инфекций 
А В Пичушков: «В ос
нову технологии изго
товления отечественной 
АКДС-вакцины полож е
на технология США. где 
впервые был разработан 
этот препарат. Эта тех
нология предусматрива
ет, в частности, исполь- 
з  аание мертиолята. 
АКДС-вакцина, выпус
каемая в СССР, полно
стью соответствует тре
бованиям Всемирной ор
ганизации здравоохране

ния, в лабораторных те
стах она была охаракте
ризована как одна из
наименее реактогенных 
среди аналогичных зару
бежных препаратов.

Нежелательные реак
ции обусловливает не 
мертиолят, а коклюшный 
компонент. В связи с 
этим в некоторых слу
чаях АКДС-вакцину за 
меняют на ослабленную 
АДС (без коклюішіото 
компонента). Но это не 
выход. Сейчас во всем 
мире' ученые работают 
над совершенствованием 
АКДС-вакцины».

А. С. ПАРИСЕНКОВ:
В последнее в.ремя вы
росла аллергическая на
строенность детей. Сни
ж ается индекс здоровья! 
С каж дым годом все мень
ше рож дается здоровых 
младенцев. Ни для кого 
не секрет, что тому ви
ной нездоровая экологи
ческая обстановка, пита
ние. Д аж е в грудном 
молоке обнаруживаю т 
хром, нитраты, пестици
ды.

От прививок отказы ва
ются родители ослаблен
ных, с аллергической пред

расположенностью детей, 
боясь, как бы прививка 
им не навредила,. А имен
но таких детей и надо 
прививать в первую оче
редь. Ведь если ребенок 
вдруг заболеет, к при
меру, корью, то его на
чинаем усилению колоть 
антибиотиками, В ре
зультате аіл лер пи ческа я 
н а с т р о е н н о с т ь  уси
ливается. Н адо к каж 
дому ребенку подхо
дить индивидуально, ис
пользовать щадящие ме
тоды вакцинации. О слаб
ленным, часто болеющим 
детям прививки следует 
делаіть в теплое время 
года.

И А. Щ ЕГОЛЕВА: С
года до 16 лет каждо
му ребенку делаем ре
акцию Манту, по крте 
рой выявляем группы 
риска на заболеваемость 
туберкулезом. А случаи 
заболеваемости в нашем 
городе есть каждый год. 
«ГІик» пришелся на 1984 
—85 годы, когда тубер
кулез был обнаружен у 
пяти детей, один ребе
нок погиб от туберку
лезного мснингоэнцсфа- 
лита. В прошлом году

в Первоуральске зареги
стрирован один случай, 
а всего по Свердловской 
области — 44.

Некоторые родители 
заявляю т нам: «Вы по 
десять человек колете 
.одним шприцем». Со 
всей ответственностью 
могу сказать: на каж д о

го ребенка у нас отдель
ный шприц и отдельная 
игла. О дне прививки 
предупреждаем зар а 
нее. Так что никто не 
мешает родителям прий
ти в этот день в школь
ный медпункт, чтобы са
мим убедиться.

А В. СИМОНОВА: 
Сегодня страх перед 
СПИДом осознали уже 
все. Сейчас даж е наблю
дается определенное на
гнетание такого страха, 
которое не помогает, а,

скорее' мешает медикам. 
В настоящее время идет 
аж иотаж  вокруг одно
разовых шприцев. Д а 
вайте будем реалистами: 
на всех их все равно не 
хватит. Поэтому необхо
дим жесткий коитіюль за 
стерилизацией медицин
ских инструментов.

Раньше медработники 
сами кипятили шприцы, 
а теперь весь инстру
мент автоклавируется и 
стерилизуется централи
зованно. Используются 
сухожаровые шкафы, 
где температура дости
гает 180 градусов. К 
сведению, вирус СПИДа 
погибает при 60 граду-- 
сах. Проводим пробы на 
качество очистки шпри
цев от следов крови.

Нам еще очень не хва
тает уровня медицинской

культуры врачей и па
циентов.

В газете «Семья» поя
вились обращения:

К РО Д И ТЕЛЯ М : «Ни 
одной прививки детям без 
вашего контроля, ни од
ного укола — без при
сутствия группы контро
ля, состоящей из двух

трех членов родительско
го комитета, совета 
класса, школы».

К М инздраву СССР и 
лично заместителю ми
нистра тов. А. А. Б ара
нову: «Пусть родитель
ский контроль за прове
дением вакцинации по
лучит о ф и ц и а л ь н у ю  
документал ь н у ю под
держ ку министерства».

«Круглый стол» подго
товила

О. СТАРОСТИНА.

СПРАВКА Министерства здравоохранения СССР:
В. 1990 году наше, здравоохранение будет располагать 600 миллионами од 

норазовых шприцев. Д ля вакцинации в школах страны, по предварительным 
подсчетам, потребуется около 70 миллионов шприцев. Всем органам здравоох
ранения на местах М инздравом СССР дана категорическая установка: из име
ющихся фондов в первую очередь выделить одноразовые шприцы для прове
дения прививок детям.

■ РЕПЛИКА НЕ ПОМЫЛИСЬ
17 апреля жители дома №  31 и других близлежащ их по улице Трубников вышли 

ва субботник в свой двор. А после решили все вместе сходить в баню № 1. Но из 
этой затеи ничего не вышло — там не позаботились вовремя о наличии билетов.

Заведую щ ая баней Л. Н. Крохина сама возмущ алась едва ли не больше клиентов. 
18 апреля, в выходной день, баня должна была работать в счет субботника, а как 
быть теперь? Только к вечеру руководство УЖКХ НТЗ разрешило билетный вопрос 
— привезло их из Свердловска,. Волнение улеглось, но недоумение все же осталось: 
нельзя ли делать все своевременно?

Д. ВАЛЕЕВ, пенсионер.



« р е к А Р »  В М О С К В Е
Впервые в церемонии вручения премии Американской аш дем и к киноис

кусства «Оскар» участвует Москва
Эта престижнейшая награда 61 раз вручалась в Лос-Анджелесе, В этом 

году в церемонию будут включены другие страны. В числе первых пяти столиц 
были выбраны Москва, Лондон. Токио, Сидней и Буэнос-Айрес. В ночь с 26 
на'~27"марта Состоялось прямое телевизионное включение Москвы в церемонию 
вручения «Оскара».

На снимке: во время телемоста. На переднем плане — кинорежиссер Элем 
Климов, актеры Евгений Евстигнеев и Анастасия Вертинская.

(Ф отохроника ТАСС).

47 мужчин и одна девушка
,  Я ШАХМАТЫ ==============

По традиции весной в 
Шахматном клубе ДКиТ 
НТЗ проходило командное 
первенство города по шах
матам в зачет спартакиады 
среди предприятий по ли
нии ВДФСО . профсоюзов. 
В турнире принимали уча
стие двенадцать. . крм.анд. 
Среди них три коллектива 
допущены вне конкурса. 
Это школа N5 21 (тренер 
Ю. М- Серебренников), 
школе № 7 (тренер В. И, 
Егин) , и команда юношей. 
В каждой команде по че
тыре человека- В дни со
ревнований всегда много
людно, Многие встречи 
проходили в напряженной 
и интересной борьбе. В

составе команды школы 
№ 21 играла единственная 
девушка — ученица 9-го 
класса Наташа Кузнецова. 
В ее  активе есть победы 
даже над перворазрядни
ками, и своей команде она 
принесла наибольшее коли
чество очко*. До турнира 
Наташа имела третий раз
ряд, а после соревнований 
получила второй, Основная 
борьба за лидерство про
ходила между шахматиста
ми НТЗ, ЗКМК и УТТС. О б
ращает на себя внимание 
уверенная игра команды 
ЗКМК и ее  лидера Артура 
Шакирова, На первой дос
ке у него стопроцентный 
результат. В его активе по

беды над чемпионом горо
да В, А, Давыдовым и 
П. П. Сажиным, Встреча
ЗКМК—УТТС окончилась со 
счетом 2:2, ЗКМК—НТЗ — 
2:1 при одной неокончен
ной партии в примерно 
равной позиции, Заслужи
вает внимания участие
команды завода «Искра» из 
Новоуткинска. К сож але
нию, многие коллективы не 
приняли участия в турнире, 
так второй сезон не участ
вует сильная команда
БЭЗСКиДа из Еилимбая, 
сборные Межрайгаза, м е 
дицинских учреждений.

-- п, яевѳян,
главный еудья.

■ ьокс

Три из трех
в ХАРЬКОВЕ с 7 по 13 

апреля проходил традици
онный Всесоюзный турнир 
по боксу, в котором при
няли- участие более двухсот 
боксеров из Белоруссии, 
Украины, Узбекистана, Ка
захстана, Армении, Моск
вы, Челябинска и других 
регионов страны, От Сверд
ловской области участвова
ла единственная команда — 
из Первоуральска, которую 
тренирует мастер спорта
С. Романов, В состав сбор
ной вошли учащиеся СПТУ 
№  6 В. Мельник и А, Чер- 
вов и работник завода

комплектных металлоконст
рукций А. Исмагилов,

Несмотря на большую 
конкуренцию со стороны 
титулованных соперников, 
все трое продемонстриро
вали техничный, красивый 
бокс и снискали поклонни
ков в лице местных бо
лельщиков, В группе стар
ших юношей Антон Червов 
(весовая категория до 70 кг) 
занял первое место, выпол
нив норматив кандидата в 
мастера спорта, КМС Ва
дим Мельник в группе юни
оров: тоже стал чемпионом' 
в весовой категории до 
60 кг. Анатолий Исмагилов 
стал чемпионом в группе 
взрослых боксеров в весо
вой категории до 75 кг. Три

чемпиона из трех, участни
ков — это сенсация!

И еще об одном: :иент- 
ральная секция бокса «Зо
лотые перчатки» при. СПТУ 
№  6 .ищет спонсора;' Любое 
государственное, коопера
тивное предприятие может 
получить возможность р ек 
ламировать свою продук
цию не только в пределах 
СССР, но и за рубежом. С 
предложениями обращ ать
ся по телефону 2-36-26 в 
СПТУ №  6.

Г. УСТИНОВ.

Валентина Федоровна 
Ш абарчина научилась рыба
чить всего десять-двена- 
дцать лет назад.

— Захандрило здоровье, 
надо было побольше ды
шать свежим воздухом, — 
вспоминает она. — муж ме
ня и стал брать с собой на 
рыбалку.

Теперь со здоровьем у 
нее все в порядке, а если 
и «болеет» она, то только 
на соревнованиях по рыбной 
ловле за результаты 
первоуральской команды. 
Сборная —• ее детище, по
скольку Валентина Федо
ровна на общественных на
чалах при обществе охотни
ков и рыболовов возглавля
ет спортивную секцию И 
хотя В Ф Шабарчина про
вела в городе среди люби
телей соревнование со стро
жайшим отбором по ре
зультатам в команду у 
первоуральцев не всегда 
Пело идет успешно. На но-

=Мисс «Зимняя удочка»
— такого звания была удостоена на 
недавних соревнованиях рыболовов- 
любителей В. Ф. Шабарчина из Перво
уральска.

следнем первенстве «Зим
няя улочка» которое про
шло несколько дней назад 
на Аятском озере под Невь
янском наша сборная за
няла только седьмое место 
из 21 команды-участницы. 
Самой Валентине Федоров
не повезло в состязаниях 
намного больше — она ста
ла победительницей среди 
индивидуально соревную
щихся женщин, наловив 945 
граммов рыбы за три часа.

— Главное — не победа, 
а участие, — считает пред
седатель. — Рыболовы 
команды победили в дру
гом: прогулка, трехчасовая 
ры балка на свежем возду

хе, несомненно, пойдут на 
пользу всем участникам 
состязания.

Валентина Федоровна 
продолжает делиться опы
том с рыболовами города. 
С интересом слушает она и 
их рассказы. Летом ей 
предстоит участвовать в 
трех важных соревнованиях 
— кубке Урала, в област
ном первенстве «Летняя 
удочка» и союзном первен
стве, Кстати, не в пеовый 
раз. нб потому и надо быть 
во всеоружии — очень хо
чется ей победить!

М С А Б И Р О В А .

Редактор
В. И. ПРУДНИКОВ.

   1  ѴЧЁБА САДОВОДОВ

КАК СБЕРЕЧЬ РАССАДУ ПОМИДОРОВ
Ответ на этот вопрос 

сейчас ищут многие садо
воды-любители. Едва рост
ки помидоров у них выбра
лись на свет, начали разво
рачиваться семядольки. как 
растеньице потянулось
вверх. Некоторые росточки 
Гибиѵт, ■ другие, тонкие и 
слабые, никак не обещают 
хорошего урож ая.
#Одна из причин такого 

развития растений — нару
шение элементарной агро
техники, перегрев. С адово
ды считают. Что рассаде 
Нужно больше света, осо
бенно солнечного, и тепла. 
Вот и стараю тся они поста
вить. ящики на южные ок
на так, чтобы и от ради а
торов отопления к растени
ям шло тепло. Д а еще фор
точки закрываю т, чтобы на 
сеянцы не попал холодный

воздух. В результате тем
пература доходит до 30—40 
градусов. А растению, в пе
риод ' до появления трех
четырех настоящих листьев, 
надо не больше 20—22 гра
дусов днем и 15— 16 гра
дусов ночью. Поэтому ж е
лательно ставить рассаду 
на северные, окна. Если в 
комнате ж арко, необходи
мо открыть внутренние ра
мы и поставить яшики 
вплотную к стеклу. Можно 
даж е открыть фовточку, 
защитив газетой или фане
рой сеяниьг от попадания 
холодного воздуха. На ночь 
рассаду необходимо ста 
вить на пол или в другое 
прохладное место.

В торая ошибка любите
лей — избыточный полив, 
особенно в первой стадии 
развития растений. Поли

вать рассааѵ надо не чаще, 
чем pas в пать-семь дней. 
На следующий день после 
полигами землю необходимо 
взрыхлить.

Иногда рост растений пы
таются подогнать подкорм
ками, дескать, толше с тя 
нут. Это пользы не прино
сит: у сеянца в ранней ста 
дии развития всего один- 
діва корешка, и он попросту 
не усваивает дополнитель
ное питание. Вред налицо: 
избыток удобрения может 
вызвать ожоги корней.

Нередко сеянец выходит 
на поверхность с  кожурой 
семячка. которая не дает 
развернуться семядолям. 
Если рассада, поеея.нл с з а 
пасом. такие растения луч
ше отбраковать

И. ЗИ Л Ь Б Е Р Т , 
агроном.

Меняется однокомнатная
квартира (13 кв. м, 4-й 
этаж ) на любую 2-комнат
ную, можно кооперативную. 
О бращаться: ул. Данилова, 
9, ив. 83 после 18 часов.

* * *
Меняется 3-комнатная 

квартира. 4-й этаж, 41,5 кв. 
м в г. Бугульме Татарской 
АССР на равноценную в
Первоуральске, Динасе. 
Справиться по тел. 5-20-46.

• Мен нам

Меняю 2-комнатную квар
тиру новой планировки на
2-м этаж е и однокомнатную 
(13 кв. м. 3-й этаж ) на 3 — 
4-комнатную квартиру, кро
ме Г и 5 этажей. О бращ ать
ся: ул. Строителей, 20, к®.
55 вечером.

* * *
Меняю 3-кОмнатную квар

тиру 45,6 кв. м. 3-й этаж, 
на две 2-комнатные квар
тиры, одну можно коопера
тивную. Звонить 2-32-80.

* * *
Меняю 2-комнатную квар

тиру 32 кв. м, Зтй этаж , и 
однокомнатную 16 кв м,
3-й этаж , на 3-комнатную 
новой планировки. Звонить 
2-24-36. с 9 до 17 часов.

* * *
Меняю 2-комнатную

квартиру улучшенной пла
нировки 30 кв. м, 4 этаж , на 
две однокомнатные. Звонить 
после 18 часов по телефону
2-62-94.

* * *
Меняется 3-комнатная

благоустроенная квартира 
старого типа в центре горо
да (2-й этаж , телефон) на
3-комнатную улучшенной 
планировки (2-й—4-й этажи, 
г ' телефоном). Звонить 
2-53-16 после 18 часов..

* * *

Меняю 2-комнатную ко
оперативную квартиру
(31 кв. м. 2-й этаж, полно
стью оплаченяаи) на две 
отдельные однокомнатные 
квартиры. Звонить по тел. 
2-17-70 в рабочие дни 

* * *
Срочно меняется 2-ком

натная благоустроенная 
квартира в центре г. Соли
камска Пермской области 
(2-й этаж, имеется теле
фон) на любую квартиру в 
П ервоуральске, Дииасе или 
СТЙ. Звонить по тел.
9-00-30 после 19 часов.

• * ш

Меняется 2-комнатная 
квартира в г. Селидово Д о 
нецкой области (30 кв. м,
4-й этаж ) иа 2-комнатную в 
П ервоуральске. О бращ ать
ся: 342440, г. Селидово. 
Донецкой области, ул. М ая
ковского. 33—25, Борозди
ной Л. А.

* « *

17 апреля утеряно удо
стоверение участника ВОВ 
на имя Окуневой Анны 
Кирсановны. Нашедшего 
просим сообщить: ѵл. Емли
на, 12-а, кв . 50 за  вознаг
раждение.

Кинотеатр «Восход». 19. 20 апреля «Ж ЕМ ЧУ Ж И НА  
КУНФУ» Сеансы: 9. 11, 13, 15. 17. 19. 21 час 
■ Кинотеатр «Космос». 19, 20 апреля «П РИ К Л Ю Ч Е 
НИЯ П ИН ГВИ Н ЕН КА  ЛОЛО». Сеаисы: 19-го — Ю, 
12 час ; 20-го — 9-30. 11 час «БЕИ БА РС». Сеансы: 
1 Э-іго — 14 час.: 20-го — 14-30 час. «КОМ МАНДО» — 
в 18 час. «П ОЛИЦ ЕЙ СКА Я АКАДЕМ ИЯ» в 20 и 22 
часа-

Пворец культуры и техники «Строитель» 1.9 апреля 
«Л Е Д И  Д Ж Е Й Н » ' (2 серии). С ем сы : 17, 19-30 час.

Видеосалон клуба имени В, И. Ленина. 19 апреля в 
19 часов «ПУТЬ ДРАКОНА», в 21 час «С О В ЕРШ ЕН 
НО СЕКРЕТНО».

ТЕАТР-СТУДИЯ «ВАРИАНТ»

29 апреля, В. Короетыпев, Р, Быков «АЙБО
ЛИТ» (музыкальная сказке),

Начало в 14 часов.

Центрально Уральская геологоразведочная эк
спедиция на апрель—май принимает заказы от 
населения по бурению скважин под воду на
приусадебных учаетках- 

ЗА  СПРАВКАМ И О БРАЩ АТЬСЯ: е. Новоалек
сеевское, Телефоны 67-2-17, 67-2-19.

НА ГО РО ДСКО М  КЛАДБИЩ Е возобновил р а 
боту киоск по продаж е венков из искусственных 
цветов.

Часы работы с 9 до  15 часов. Выходной — 
понедельник.

22 апреля животноводческое товарищество 
№  1 проводит отчетно-выбо-рное собрание а 
столовой лыжной фабрики. Начало в 10 часов.

ВНИМАНИЮ  
ГАРМОНИСТОВ ЛЮ БИТЕЛЕЙ!

21 апреля в 10 часов состоится заседание клу
ба гаомонмстов по адресу: ул. Чкалова, 23, му
зыкальная школа №  1,

КООПЕРАТИВ «НОВАТОР»

принимает от населения и предприятий заявки 
на изготовление мраморных и мозаичных па
мятников с установкой и доставкой по указанно
му адресу, предоставление транспортных услуг 
(самосвал, трактор),

Кооператив находится по адресу: ул. Трубни
ков, 46, кв, 46-е, тел. 2-03-75.

Прием заказов ежедневно с 8 до 10 часов, в 
субботу с 8 до 12 часов, выходной—воскресенье.

С овет в е т е р а н о в  ПО «Х ром п и к»  в ы р а ж а е т  и с к 
р е н н е е  с о б о л е з н о в а н и е  Б р а ги н о й  Ю. И. и о  п ово д у  
п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р т и  м у ж а  

БРАГИНА 
Е всея  М и х а й л о в и ч а  

и  в ы р а ж а е т  с о б о л е з н о в а н и е  р о д н ы м  и б л и зк и м .

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
623100, г. Первоуральск, ул . Чкалова, 
18-в. Редактор 2-15-72, заместите < 
редактора 2-52-05, 2-14-50, ответст
венный секретарь 2-14-94, политиче
ский отдел 2-17-27, экономический 
отдел 2-53-47, отдел информации
2-52-83, 2-16 16, 2-96-20, 2-15-09, от- 
дел писем 2-52-21, 2-14-65, бухгалтер, 
прием объявлений 2-53-71.

П е ч а т ь  в ы с о к а я  О б ъ ем  1 п. л. И н д ек с  53825. 
З а к а з  3705 Т и р а ж  39060. П е р в о у р а л ь с к а я  ти п о 
г р а ф и я  у п р п о л и г р а ф и з д а т а  С в е р д л о б л и сп о л к о м а . 
Ц е р а о у р а л ю ь . op. И л ьи ч а , 2в-а.


